



Dimanche 12 novembre 2023

32ème dimanche du Temps Ordinaire — Année A

« Voici l'époux, sortez à sa rencontre »

Évangile du jour selon St Matthieu (Mt 25, 1-13)

En ce temps-là, Jésus disait à ses disciples cette parabole : « Le royaume des Cieux sera comparable à dix jeunes filles invitées à des noces, qui prirent leur lampe pour sortir à la rencontre de l'époux. Cinq d'entre elles étaient insouciantes, et cinq étaient prévoyantes : les insouciantes avaient pris leur lampe sans emporter d'huile, tandis que les prévoyantes avaient pris, avec leurs lampes, des flacons d'huile. Comme l'époux tardait, elles s'assoupirent toutes et s'endormirent. Au milieu de la nuit, il y eut un cri : 'Voici l'époux ! Sortez à sa rencontre.' Alors toutes ces jeunes filles se réveillèrent et se mirent à préparer leur lampe. Les insouciantes demandèrent aux prévoyantes : 'Donnez-nous de votre huile, car nos lampes s'éteignent.' Les prévoyantes leur répondirent : 'Jamais cela ne suffira pour nous et pour vous, allez plutôt chez les marchands vous en acheter.' Pendant qu'elles allaient en acheter, l'époux arriva. Celles qui étaient prêtes entrèrent avec lui dans la salle des noces, et la porte fut fermée. Plus tard, les autres jeunes filles arrivèrent à leur tour et dirent : 'Seigneur, Seigneur, ouvre-nous !' Il leur répondit : 'Amen, je vous le dis : je ne vous connais pas.' Veillez donc, car vous ne savez ni le jour ni l'heure. » *Acclamons la Parole de Dieu.*

Homélie (Père Bernard Moeglé)

Une fois encore, il est question de noce dans la parabole de ce dimanche, même si c'est de façon allusive. Les vedettes sont celles que nous appellerions les demoiselles d'honneur. Elles sont chargées de faire une escorte au marié pour le conduire jusqu'à son épouse. Pour cela elles devront éclairer le parcours du cortège.

On leur demande de veiller, mais elles n'avaient pas cette vertu qu'on appelle la vigilance. St. Matthieu veut nous montrer le sérieux de l'engagement à la suite du Christ. Il sait de quoi il parle : au cours de la passion de Jésus, un disciple a trahi, un autre a renié Jésus, et tous se sont enfuis. Son message, c'est qu'il faut être prêt pour la rencontre avec le Seigneur, le passage vers l'autre vie.

Le Christ est toujours présent et prêt à nous accueillir ; malheureusement nous ne sommes pas toujours disponibles pour le reconnaître. Quand ça nous coûte de prier, ou de rendre un service, nous retardons parfois l'échéance. Il s'agit donc d'être actif, de se donner les moyens d'être vigilants : tenir nos lampes allumées.

Jésus n'en veut pas aux jeunes filles d'être tombées dans le sommeil. C'est le manque d'huile qui provoque le dramatique incident à la fin de la parabole : « Je ne vous connais pas ». En réalité, que représente cette huile ? Dans la Bible, c'est un élément essentiel à la vie. Elle sert à la nourriture, à l'éclairage, mais aussi aux soins ou à l'onction du prêtre, ou du roi.

On peut penser à ce symbole : avoir une lampe allumée, c'est avoir un cœur rempli d'amour. L'amour serait le carburant qui entretient le cœur et le propulse vers le Seigneur. Celui qui aime Dieu ne se fatigue pas de veiller.

Autre possibilité : manquer d'huile , ce serait manquer de foi. C'est ne plus être capable de recevoir la nouvelle vie que donne la rencontre avec l'Époux.

Alors nous devons acheter aujourd'hui l'huile qu'il nous faudra demain. Que de rencontres ratées, parce que la lampe de notre désir de Dieu était éteinte ! Les insensées de la parabole, heureuses au départ, voient leur enthousiasme diminuer peu à peu. Et quand le moment de la rencontre arrive, elles sont vides pour ainsi dire: leur désir est mort.

Et nous, avec quelle force attendons-nous Jésus-Christ ? C'est vrai que Dieu nous laisse le temps de nous préparer, mais les soucis de la vie quotidienne risquent de nous faire oublier le but de notre vie. Alors, regardons l'avenir avec espérance, avec confiance, en sachant que notre avenir est entre les mains de Dieu.

